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Fürth, den 25.09.2019 

 
 
Einrichtung eines stadtweiten Förderprogramms für Hauseingangs- und 

Fassadenbegrünungen  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die SPD-Stadtratsfraktion stellt zur kommenden Sitzung des Umweltausschusses am 
02.10.2019 folgenden Antrag: 

 
1. Die Stadtverwaltung legt ein stadtweites Förderprogramm auf, durch das interessierte 
Eigentümerinnen und Eigentümer bei der Begrünung ihres Hauseingangs- und/oder ihrer 
Fassade unterstützt werden. Im Hinblick auf die Vorgehensweise der Antragsstellung, der 
Bewilligung und der Realisierung greift sie auf bereits vorliegenden Erfahrungen des 
Quartiersmanagements Soziale Stadt zurück, in dessen Rahmen seit vielen Jahren 
Hauseingangs- und Fassadenbegrünungen im Fördergebiet der westlichen Innenstadt 
errichtet werden.  
 
2. Die Stadtverwaltung informiert, welche Fördermittel der EU, des Bundes und des Landes 
Bayern im Rahmen der Einrichtung eines städtischen Förderprogramms für Hauseingangs- 
und Fassadenbegrünungen in Anspruch genommen werden können. Ebenfalls ist zu prüfen, 
inwiefern ein solches Förderprogramm Teil einer entsprechenden Förderrichtlinie werden 
kann.  
 
 
Begründung: 

 
Insbesondere in dicht bebauten Innenstadt-Quartieren haben nicht nur Grünflächen und 
Bäume eine hohe Bedeutung für die Lebensqualität und das Stadtklima, auch durch die 
Begrünung von Häuserfassaden kann eine Verbesserung der lokalklimatischen Situation in 
den Straßenzügen erreicht werden. In Anbetracht der Konkurrenzsituation um die knappen 
Flächen im Stadtgebiet und die bestehenden Herausforderungen bei der Suche nach 
geeigneten Standorten für Großbäume will die SPD-Fraktion interessierte Bürgerinnen und 
Bürger in entsprechenden Quartieren bei der Begrünung ihrer Hauseingänge und Fassaden 
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unterstützen. Besondere Bedeutung kommt dabei einer zielführenden Beratung und einer 
zügigen, unkomplizierten und vor allem an die örtlichen Gegebenheiten angepassten 
Realisierung zu. Eine Förderung der Begrünung von Hauseingängen und Fassaden ist bislang 
nur im Rahmen des Programmes Soziale Stadt für das Gebiet der westlichen Innenstadt 
möglich, daher soll durch das neu einzurichtende Förderprogramm ein entsprechendes 
Angebot für weitere Quartiere, wie beispielsweise die Südstadt- oder die Oststadt geschaffen 
werden. Nach Ansicht der SPD-Fraktion kann in diesem Zusammenhang sowohl auf die 
wertvolle Erfahrung bei der Umsetzung von Hauseingangs- und Fassadenbegrünungen durch 
das Quartiersmanagement Soziale Stadt in der westlichen Innenstadt zurückgegriffen werden, 
als auch auf die Expertise der kooperierenden Stellen und Ämter der Stadt Fürth. Die dort 
etablierte Vorgehensweise bei der Antragsstellung, der Bewilligung, der Umsetzung (Montage 
von Edelstahl-Rankseilen und Einbau von Pflanzsteinen im Gehweg) und der Kosten- und 
Lastenteilung kann als beispielhaft für ein neu einzurichtendes Förderprogramm angesehen 
werden. Die SPD-Fraktion ist davon überzeugt, dass im Stadtgebiet bisher unerkannte 
Potentiale für Fassadenbegrünungen bestehen, die durch ein weitgehend unbürokratisches 
und attraktives Förderprogramm gehoben werden können.  
 

 
Mit freundlichen Grüßen 

 

                                                
Sepp Körbl        Dr. Benedikt Döhla 

Fraktionsvorsitzender     stellv. Fraktionsvorsitzender  


